

## 国内誘客宣伝事業

### ※ ツーリズムEXPOジャパン2024に出展

9月26日(木)～29日(日)に東京ビックサイトで開催された「ツーリズムEXPOジャパン」に、松本市は、金沢市や高山市、南砺市、白川村と合同で「北



3つ星街道の旅ブースの賑わい風景

陸・飛騨・信州3つ星街道の旅」としてブースを出展しました。

EXPOには、世界80ヵ国・地域、国内47都道府県から1,384の企業・団体が出展し、4日間で合計182,900人が来場しました。昨年のお阪開催を約34,000人も上回りました。

ブースでは、Instagramフォローキャンペーン、レザークラフト体験、クイズラリー、来場者アンケートなどを実施したほか、松本市のパンフレットを配布。終日多くの人で賑わっていました。

来年は愛知での開催を予定しています。

## 海外誘客事業

### ※ 松本在住外国籍住民活用事業

松本地域に暮らす外国籍住民の「おすすめ」の場所を案内し、母語で出身国、地域に発信する「Come to Matsumoto」事業に取り組んでいます。これまでに、イギリス、フランス、オランダ、オーストラリア、マレーシア、台湾、インドネシアほかにに向けて発信してきました。



焼岳前で動画を撮影する風景

今回は、タイ出身の信州大学4年生のワラリーさんに、お気に入りの上高地(大正池、田代湿原、田代池を経由して河童橋に至るルート)を紹介していただきました。

タイは、松本市に宿泊する訪日客で、一番多い国で、今後、さらに、誘客に力を注いでいきます。今回撮影した動画は公式YouTubeチャンネル「Come to Matsumoto」に掲載をしています。

### ※ 観光案内所を訪れた訪日客数：上半期速報値

松本市では、松本市観光案内所(駅)と松本観光情報センター(大名町)の2か所で、訪日客の観光案内を行っています。

今年4月から9月までの上半期に両案内所を訪れた訪日客の合計は、21,501人に達し、昨年同期を25.4%、コロナ前の令和元年を9.8%上回っています。

国別では、アメリカ(1,677人)、フランス(1,524人)オーストラリア(1,408人)、タイ(1,002人)、オランダ(929人)、イギリス(902人)、台湾(868人)、ドイツ(818人)、中国(774人)、シンガポール(644人)となっています。

人口規模からみるとオランダ(約1700万人)が突出しています。平地にあることから、「山に慣れて、松本に来た」という方が多数です。

10月に入って、訪日客の動きはさらに加速されています。

### ※ 松本城および上高地で外国人にアンケート調査

昨年に引き続き、松本を訪れる外国人に対しアンケート調査を実施しました。

9月は松本城で38組、上高地で12組、合計60組の外国人(欧米豪45組・アジア14組)アンケートを回収しました。

松本を起点に連泊をしながら各地を回る欧米豪の外国人も増える傾向にあり、松本をハブにした滞在型旅行を推進して参ります。

アンケートにお答えいただいた6組の外国人には動画撮影にご協力をいただき、公式YouTubeチャンネル「Come to Matsumoto」に掲載をしています。

## 松本ロケ作品放映

### ※ あがたの森が登場します。

人気ラブコメ漫画 実写映画化！  
「矢野君の普通の日々」 カドカワ作品  
2024年11月15日(金) 全国ロードショー

超不運男子の矢野くん(八木勇征)と超心配性女子の吉田さん(池端杏慈)やクラスメイトたちの素直で真っ直ぐな気持ちが溢れ出すミラクルピュアラブストーリーです。

その映画のワンシーンがあがたの森公園で撮影されました。ぜひご覧ください。

## ～会員募集中～

松本観光コンベンション協会では松本市の観光とコンベンションの振興にともに取り組みいただける会員を募集しています。詳しくは事務局までお問い合わせください。

観光・コンベンションに関する情報は  
一般社団法人 松本観光コンベンション協会

〒390-0874 松本市大手 3-8-13 松本市役所大手事務所 1F  
TEL0263-34-3295 FAX0263-39-7320  
ホームページ公開中  
<https://www.matsumoto-tca.or.jp/>



・神道まつり、新そば情報など松本の魅力を発信しています。

・協会公式 You-Tube 「Come to Matsumoto」もフォローお願いします。

